

学校だより 3月号

平成29年2月28日発行



勝

山

No. 11

大阪市立勝山小学校

校長室での給食

学校長 浅井泰三

12・1月、学校へ行く支度をしている時にはまだ外は暗かったです、だんだんと空が白んでくるのが早くなっていました。平成28年度もあと一月と押し迫ってきました。3月になると卒業式に向けて、学校は動き出します。あまり卒業を意識していなかった6年生も、しだいにそのことを実感するようになります。

2月、6年生と校長室で給食と一緒に食べました。これは私が、校長になって10年、ずっと続いていることです。勝山小学校の子どもたちは在学中に校長室に3回入ります。1回は1年生の学校探検。2回目は2年生でちょっとお兄さん、お姉さんになって学校探検の時に1年生を案内するために。そして、今回の給食。私が小学生の頃は、校長室に入ったこともなく、職員室も恐る恐る入ったものです。



たいへん短い時間ですが、子どもと給食を食べながら話をしていると教室とは違った表情を見せます。よく話しかけてくる子、物静かな子、問いかけたことにこやかに答える子など様々で楽しい時間となっています。

さて、保護者の皆さんには小学校の頃のことをどのくらい覚えておられるでしょうか。私は断片的ですが、記憶にあります。ところが年を重ねるごとに記憶というものはどんどんと薄れていくものです。現に6年生であっても1・2年生の時に校長室で話をしたのも記憶にない子もいます。この小学校期において、子どもたちは実にたくさんの貴重な経験を積んで、心身ともに大きく育っています。記憶は薄れても、経験したことは潜在的に残り、体の一部となってこれから的人生にきっと生かされていくはずです。

最後に卒業式の前日、子どもに色紙のプレゼントを渡します。一人一人、筆で書き、校長室で撮った写真を貼った記念の色紙です。記憶は薄れても、それを見ると当時のことが思い出されるかもしれませんね。子どもたちのこれから的人生が楽しみです。

3月 主な行事予定

日	曜	行 事 等
1	水	新年度分団編成
2	木	学校保健委員会 委員会活動、代表委員会
4	土	卒業を祝う会（土曜授業）
6	月	卒業式練習開始
14	火	卒業茶話会
22	水	卒業式
23	木	給食終了
24	金	修了式、離任式
25	土	春季休業



【4月 主な行事予定】

- 7日（金）入学式
- 10日（月）始業式
- 18日（火）全国学力学習状況調査（6年）
- 26日（水）学習参観・懇談会、PTA決算総会

いつもホームページを見ていただき、ありがとうございます。ホームページへのアクセス数が本年度だけで16000を越えました。学校での児童の様子、行事予定、学校教育に関わる情報などを掲載していますので、ぜひ、ご覧ください。スマホ・パソコンで「勝山小学校」と検索して見てください。

保護者の方々や児童のアンケートをもとにして、本年度の教育活動の成果と課題を整理しました。

<おもな成果としては>

- 「学校が楽しいですか」「仲のよい友だちがいますか」という設問に対して、前者は96%、後者は98%の児童が肯定的な回答をしました。さらに、よりよい仲間づくりを進めています。
- 算数科を中心に、教材・教具や問題提示の工夫、自力で問題を解決できるような支援の工夫、習熟度別指導や少人数指導などの学習形態の工夫によって、昨年度よりも、学習が楽しいという児童が増えました。
- 給食を残さず食べる児童、食後の歯みがきをきちんとする児童が年々増えています。健康週間での取り組み、各学年での食後の歯みがき指導の成果が表れてきました。
- 「知らない人に声をかけられたら、どうしたらよいか知っていますか」設問に対して、100%の児童が知っていると答えています。

<配慮が必要な点としては>

- 26%の児童が自分の考えを発表することが苦手と答えています。自信をもって発表できる指導法の工夫を図っていきます。
- 22%の児童が、早寝・早起きなど、規則正しい生活が送っていないと答えています。低学年の児童で、真夜中の1~2時に寝ているという例もありました。ご家庭での配慮をお願いします。
- 保護者アンケートでは、10%の方が子どもの話をあまり聞けていないという回答でした。対して児童は、20%の児童が家の人と学校の話ができないないと回答しました。子ども達との話題を工夫されてはいかがでしょうか。
- 高学年になるほど、学校のきまりを守っていない児童が多くなっています。記名も含めて、きちんとした学校生活が送れるよう継続して指導していきます。ご家庭でもお話し下さい。